

2025-05-27

Advierte CMIC costos adicionales por reforma laboral

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://eldiariodedelicias.mx/economia/2025/may/27/advierte-cmic-costos-adicionales-por-reforma-laboral-703234.html>

Cd. de México.- La reforma laboral con la que se busca disminuir de 48 a 40 horas laborales a la semana tendría retos en materia de producción y costos adicionales para el sector constructor, anticipó la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC).

Luis Méndez Jaled, presidente del organismo, comentó que dicha reforma tendrá un impacto en la productividad del sector, en el cual se laboran 48 horas.

"Entonces, bajar la jornada laboral a 40 horas, son ocho horas menos y esto definitivamente impactará en la reestructura de costos horario de máquinas y mano de obra. No es un tema menor", acotó.

Por ello, dijo, se tiene que poner en la mesa cómo se pondrá en equilibrio algunos impactos que podría generar la aplicación de dicha reforma en distintos aspectos, pues ello implicaría reestructurar factores dentro del sector como la competitividad, productividad, desarrollo de capital, costos financieros y un impacto en el precio por metro cuadrado de construcción de las obras.

"No es un tema menor, celebramos que impacte positivamente en la calidad de vida del trabajador, ese es el espíritu (de la reforma), sólo que se tiene que tratar de forma diferenciada a cada industria", reiteró.

El líder de los constructores enfatizó que la Cámara se encuentra haciendo un análisis de qué tanto puede impactar los costos financieros de las empresas.

Asimismo, recordó que el 30 por ciento de la productividad del sector proviene de la obra pública y el 70 por ciento de la obra privada.

Sin embargo, destacó que los constructores mantienen una perspectiva positiva para el segundo semestre del año con el Plan México de la presente Administración, en el que se contemplan obras ferroviarias, planes de vivienda y relocalización de empresas, entre otros.

Luis Armando Díaz Infante, secretario nacional de la Cámara, agregó que también se tiene que analizar el impacto que dicha reforma laboral podría generar a los trabajadores del sector que laboran por destajo,

"Por ejemplo, un pintor especializado (que labora por destajo) negocia un precio por metro cuadrado de pintura, lo que representa un incentivo porque prefiere trabajar los fines de semana dado que ganan más, que si se sujeta a un horario laboral", explicó Díaz ante cuestionamientos por esta modalidad laboral.

Recordó que un trabajador especializado que labora por destajo puede obtener un ingreso de cinco mil o seis mil pesos a la semana, por lo que un trabajador que se desempeña de esta manera no buscaría reducir su jornada laboral.

"Muchas personas vienen a trabajar de provincia y trabajar de esa manera para ganar esos ingresos. Se calcula que alrededor del 30 por ciento de los trabajadores del sector de la construcción son destajistas", apuntó.

Por último, mencionó que en el caso de la edificación de viviendas, oficinas y centros comerciales, la mano de

obra representa aproximadamente entre el 30 y el 40 por ciento del precio final de una obra.